



---

XVIII Período Ordinario de Sesiones de la Conferencia General  
La Habana, Cuba, 5-6 de noviembre de 2003

**PALABRAS DEL SECRETARIO DE LA AGENCIA BRASILEÑO-ARGENTINA DE  
CONTABILIDAD Y CONTROL DE MATERIALES NUCLEARES (ABACC),  
SR. DR. JOSÉ MAURO ESTÉVEZ DOS SANTOS**

Muchas gracias Señor Presidente, Excmo. Sr. Abelardo Moreno,  
Señor Secretario General del OPANAL, Embajador Vargas Carreño,  
Señora Vicepresidenta Embajadora Carla Rodríguez,  
Señor Vicepresidente Embajador Luiz de Araujo Castro,  
Estimados Delegados,  
Señoras y Señores:

En primer lugar, deseo unirme a los demás Delegados para felicitarlo por su elección como Presidente de la “Décima Octava Conferencia General del OPANAL.” Deseo también expresar mis felicitaciones al Embajador Edmundo Vargas Carreño por su labor imprescindible ante la Secretaría General del OPANAL y al Gobierno de la República de Cuba por la ratificación del Tratado de Tlatelolco, el 23 de octubre de 2002.

Señor Presidente:

Desde 1994, Argentina y Brasil ratificaron el Tratado de Tlatelolco indicando objetivos comunes en los temas relacionados al desarme y la no proliferación nuclear. Este entendimiento lo han venido demostrando los dos países, hace más de dos décadas por medio de logros concretos como fue la creación de la Agencia Brasileño-Argentina de Contabilidad y Control de Materiales Nucleares, en 1992.

La integración política, económica, tecnológica y cultural entre Argentina y Brasil son pasos importantes para la paz y la prosperidad en la América Latina. ABACC tiene el orgullo de ser parte del proceso.

Señor Presidente:

El año de 2002, fue muy importante y de grandes logros para la ABACC en el cumplimiento de su mandato de salvaguardar, setenta y seis instalaciones nucleares en Brasil y Argentina.

Con el trabajo que se ha llevado a cabo, la ABACC puede garantizar que durante el año pasado, todos los materiales nucleares, así como todas las instalaciones nucleares del Brasil y de la Argentina fueron utilizadas para fines exclusivamente pacíficos. ABACC puede garantizar también que no hubo cualquier indicio de actividades nucleares no declaradas en los dos países.

Tal objetivo involucró, un esfuerzo de inspección de más de setecientos cincuenta inspectores-día, varios cursos de entrenamiento fueron auspiciados por nuestra Institución y se hicieron grandes inversiones en equipos de salvaguardias de última generación.

Además, la ABACC participó en actividades importantes de cooperación con varias entidades argentinas, brasileñas e internacionales, destacándose la cooperación con el Organismo Internacional de Energía Atómica en la aplicación de salvaguardias establecidas en el Acuerdo Cuatripartito entre Argentina, Brasil, ABACC y OIEA.

Como resultado de tales actividades de cooperación, se estableció una cantidad de procedimientos comunes para inspección y para el uso común de equipos, permitiéndose así un aumento considerable en la eficiencia y en la efectividad del trabajo de las dos agencias. Es importante recordar que en varias oportunidades los Gobiernos del Brasil y de la Argentina han resaltado la importancia de la cooperación entre la ABACC y el OIEA, determinando a las dos organizaciones que mantengan la coordinación de sus acciones como un objetivo permanente.

Señor Presidente:

Con relación al OPANAL, quisiera reiterar el deseo de estrechar las relaciones con esta Organización que coordina las acciones en el ámbito del Tratado de Tlatelolco, demostrando nuestro compromiso con la no proliferación nuclear en la América Latina y el Caribe de una forma transparente ante toda la comunidad internacional.

Finalmente, señor Presidente, quiero agradecer a las autoridades de la República de Cuba, en la persona del Sr. Abelardo Moreno y a la Secretaría General del OPANAL, en la persona del Embajador Edmundo Vargas Carreño, por la hospitalidad de este país y por la organización de la “XVIII Conferencia General del OPANAL” que marca la creación de la primera zona libre de armas nucleares del planeta.

Muchas gracias Señor Presidente.